

## **Saint François d'Assise - Pôle de Lormes – 13 communes – 13 clochers**

### Saint-Aubin des Chaumes :

Particularité : formée de 2 hameaux distincts d'une église isolée au sommet d'une chaume. Panorama exceptionnel.

### Bazoches :

Réputée pour le château du Maréchal Vauban. Très bien entretenu et ouvert au public par son descendant et propriétaire le Marquis Amaury de Sigalas. Bazoches est sur la route qui va vers Vézelay.

### Saint-André-en-Morvan :

Comme son nom l'indique, le village est situé dans le Parc Naturel Régional du Morvan. Déjà situé à 300m. d'altitude. C'est dans ce village que Marc REY, diacre incardiné au Diocèse de Dijon, ici présent avec son épouse Brigitte, ont une résidence secondaire. Nous le remercions pour son service paroissial quand il est parmi nous.

### Empury :

Nous redescendons aux portes du Morvan, dans une commune essentiellement agricole, le village étant entouré des fermes dispersées. A noter sur son territoire une salle d'escalade installée par le club de Lormes qui est très active.

### Marigny-L'église :

Nous revenons dans le parc du Morvan, sur les routes vallonnées qui s'enfoncent dans les forêts du Morvan et conduisent à l'Abbaye de la PQV. Située sur une crête, le village surplombe le joli lac du Crescent.

### Saint-Martin-du Puy :

Situé aussi dans le Parc du Morvan, c'est un village surtout connu pour sa scierie qui transforme les grosses grumes de nos forêts en palettes industrielles, assurant ainsi un emploi à de nombreux habitants du pôle.

### Chaloux :

Agréable petit village niché dans un vallon du Morvan, très fréquenté l'été par l'arrivée de la descente sportive de la rivière Chaloux, en raft ou en kayak, de renommée européenne. A noter sa jolie petite église surplombant le bourg, dotée d'un orgue à tuyaux de facture récente.

### Pouques-Lormes :

Petite commune à caractère essentiellement agricole, elle est adossée au contrefort Lormois qui la surplombe. Le village est entouré de nombreux hameaux, sur l'un desquels persiste les vestiges de la Chartreuse Sainte-Marie du Val Saint Georges<sup>[14]</sup> fondée en 1235. Dans un autre hameau, une ferme bien connue accueille les vacanciers dans 3 gîtes réputés.

### Lormes :

Chef-lieu de canton réputé aux Portes du Morvan, la ville fait partie du Morvan défini par son socle géologique. Elle est construite sur 3 sommets culminant à 370 m pour la table d'orientation de La Justice, et à 455 m pour le Mont Saint-Alban, sur lequel a été édifiée en 1865 la grande église néo-romane, dédiée sous le saint patron éponyme, en remplacement de la petite église immortalisée par Corot.

La ville doit aussi sa réputation touristique à son camping situé au bord du bel étang du Goulot et à ses gorges de Narvau, agrémentées de sa cascade, ses circuits pédestres et ses voies d'escalade équipées.

La limite des 400 m. d'altitude offre à la ville des hivers enneigés, mais aussi une situation ensoleillée au-dessus des nuages de vallées.

#### Brassy :

C'est la commune la plus orientale de la paroisse, bien ancrée dans le parc du Morvan, au-delà du col des 3 bornes (547 m.) et du pont sur le lac de Chaumeçon, vous connaissez son environnement forestier que vous venez de parcourir aujourd'hui.

J'insisterai seulement sur la vivacité de son tissu associatif et sportif, avec des lieux de pêche réputés ou des activités nautiques diverses.

#### Mhère, Vauclaix, Gâcogne :

3 communes les plus méridionales du pôle, qui se ressemblent par leur proximité géographique, essentiellement composées de terres agricoles et siège de plusieurs châteaux familiaux dont les habitants viennent agrémenter de leur participation les messes paroissiales pendant leur villégiature.

A noter, qu'à une époque, ces 3 églises ont été administrées par un curé.

L'église de Mhère vient d'être récemment rouverte au culte après plusieurs années de fermeture pour travaux. Les obsèques avaient lieu à l'église de Gâcogne.

Je citerai simplement, au carrefour de Vauclaix, un café-épicerie bio, Le Carrouège, dans lequel une association organise régulièrement, des soirées culturelles, débats à thème, spectacles ou musiques, et sensibilisation environnementale.

Enfin, n'oublions pas pour finir La Chapelle du Banquet, dédiée à Notre Dame du Morvan, surplombant de ses 554 m. d'altitude la commune de Mhère. Le panorama y est magnifique. Restaurée à partir de 1986 par l'Association Pro-Morvan, une messe paroissiale est célébrée en plein air devant la chapelle tous les ans autour du 15 août.